

MARTÍN NICOLÁS ABRAHAM
Universidad Nacional de Jujuy - Argentina

Algunos aspectos de la elaboración teórica agustiniana en *De libero arbitrio*

La intención de esta ponencia es exponer ciertos aspectos que hacen a la elaboración teórica agustiniana en *De libero arbitrio*. Como es bien sabido, una de las cuestiones principales desarrolladas en el reseñado texto es discutir el concepto de mal maniqueo y proponer otra conceptualización al respecto, que Simon Harrison (2006) denomina mal moral (p. 11). Este último mal no es el mal sufrido, sino, más bien, el mal producido por la voluntad libre de los seres humanos (Agustín, 1967, p. 249). Además, procuraremos destacar cuales son las condiciones que, para el obispo de Hipona, deben concurrir en el obrar para que el ser humano pueda hacer el bien, lo que implica patentizar la discusión agustiniana con el pelagianismo. Igualmente, trabajaremos todo lo relativo al distingo agustiniano entre ley eterna y ley temporal, que aparece a lo largo de *De libero arbitrio* y caracteriza de un modo o de otro a cada una de las leyes nombradas.